

# Le tourisme à Saint-Jean dans les années 30

Le réseau du P.L.M (Paris-Lyon-Marseille) a contribué au développement du tourisme dans notre région. Il favorisa les déplacements, et vanta les bienfaits de l'air de la montagne. Des brochures touristiques sont éditées avec le descriptif du réseau ferroviaire.



Saint-Jean-de-Tholome en particulier est cité dans le guide bleu de 1934 "La Savoie" arrondissement de Bonneville, pour les ruines du château féodal à La Fléchère, et pour le Môle.

Saint-Jean-de-Tholome est une cure d'air et de repos, situé au centre de la Haute-Savoie (30 km de Genève, 50 km d'Évian, 60 km de Chamonix, 50 km d'Annecy), à 800 mètres d'altitude, sur les contreforts du Môle, à cheval sur les grandes vallées de l'Arve et du Giffre. De ce site bien aéré, la vue s'étend, reposante, sur la plaine du Faucigny, Genève et son lac, la grande chaîne du Jura et les contreforts des montagnes du Chablais.

La pureté de l'air qu'on y respire, son orientation, le calme de son site, la douceur des paysages, la fraîcheur de ses forêts de sapins et de ses pâturages, en font une station idéale pour les villégiateurs avides de silence, de repos, de fraîcheur et de santé.

De nombreuses promenades (Grand Château, Penoulet, Calvaire de Regevas, Grotte aux Fées, Ruines de l'ancien château de Faucigny) faciles et ombragés permettent à nos hôtes de se procurer sans fatigue de magnifiques panoramas sur la vallée de l'Arve, le Mont-Blanc, la Chaîne des Aravis, le Salève, les Voirons, le Massif des Brasses et le Marcellay. L'excursion au Môle, dont l'altitude (1869 mètres) et la situation centrale et dégagée font un des plus beaux points de vue de la Haute-Savoie, est elle-même à la portée des moins entraînés.

Description de Saint-Jean-de-Tholome par le Touring Club de France

